
拼拼了了！！快快递递员员大大晚晚上上去去送送件件
“双11”快件大量到来，有的快递企业启动了夜间投递作业

本报11月13日讯 (记者 李
静) 13日，“双11”产生的大量快
件已陆续到达烟台，各快递公司
加班加点派件。有的快递员早上5

点多开始上班，要加班分拣到晚
上11点，中间没空吃饭，就在车里
备着面包、香肠。为了应对大量来
件，顺丰速运启动了夜间投递作
业，时间段是晚上6点到8点，主要
针对居民区。

13日早上5点多，申通快递员
姜金成已经在上班的路上了。姜
金成告诉记者，“双11”的快件量
大，12日加班分拣到晚上8点多，
13日有更多的快件要处理，必须
早起加班，“早上6点多，整个分拣
中心快件堆成了山，听说14日会
更多。”姜金成说，他们几个人一
天来了六七百个件。

“忙到没空吃饭，车里都备着
面包。”韵达快递员王超感慨道，
快递就是这一点，太忙太辛苦，没
时间吃饭是常事。他说，到这个时
候，满脑子里都是快件，想的不是
赚多少钱，而是怎么尽早把快件
派送出去，让顾客满意。

13日下午3点50分，一辆从莱
阳中转中心方向来的顺丰速运运
输车到达烟台中转场，车厢门一
开，工作人员迅速地将满满一车
快件送到传送带上。“这辆车载重

14吨，基本都是烟台的快件，也可
能有威海的。”顺丰速运工作人员
介绍，由于来件量大，不少车已经
在莱阳中转了一次，威海的快件
很多都直接分出去了。

“12日晚上开始启动夜投和
夜散，已经投递了2000多件了。”
顺丰速运工作人员介绍，系统显
示，13日来件总量有8万单，为了
应对大量来件保证时效，顺丰启
动夜间投递作业，时间段是晚上6

点到8点，主要针对居民区和少部
分商场，“大部分人这个时间段下
班在家，收件也比较方便。”

顺丰速运工作人员说，所谓
夜散，是指晚上8点至12点，安排
专门的值班人员将当天的来件分
拣完毕后，从分拣场散到各个点
部。“这样第二天快递员上班就可
以直接将快件投送到客户手中，
节省时间。”工作人员说，这段时
间将会根据来件量安排夜投和夜
散，什么时候结束还不确定。

记者从烟台市邮政管理局了
解到，根据最新数据显示，12日烟
台派件和收件总量达33 . 2万件，
比去年同期增加9万多件。“按照
往年经验，这几天都会陆续增
长。”工作人员表示，虽然13日的
统计数据还没有出来，但预计会
有所增加。

本报11月13日讯(记者 王永
军 ) 13日，记者从烟台海关了解
到，今年前10个月，烟台市进出口
2 6 6 0 . 5 亿元人民币，同比增长
13 . 8%，比同期全省、全国外贸进出
口整体增速分别高7 . 5个百分点和
11 . 3个百分点。

据了解，今年前10个月，烟台
出口1472 . 3亿元，增长8 . 1%；进口
1188 . 2亿元，增长21 . 8%。累计实现
贸 易 顺 差 2 8 4 亿 元 ，同 比 收 窄
26 . 4%。

对欧美出口快速增长，对韩国
和日本出口小幅下降；自主要贸易
伙伴进口均保持增长，自欧盟进口
增长强劲。

今年前10个月，烟台市对欧盟
和美国分别出口321 . 6亿元和267 . 8

亿元，分别增长14 . 2%和20 . 9%，对
日本和韩国分别出口195 . 1亿元和
144 . 9亿元，分别下降0 . 2%和2 . 3%。
合计占同期烟台市出口总值的
63 . 1%。

今年前10个月，烟台市自韩
国、东盟、日本、欧盟和美国分别进
口405 . 1亿元、128 . 4亿元、127 . 4亿
元、111 . 2亿元和72 . 5亿元，分别增
长 2 7 . 9 %、1 5 . 9 %、2 %、7 0 . 4 %和
25 . 6%，合计占同期烟台市进口总
值的71 . 1%。

今年前10个月，烟台市加工贸
易进出口1567亿元，增长24 . 6%，同
期一般贸易进出口816 . 6亿元，增
长2 . 7%，海关特殊监管方式进出口
267 . 9亿元，下降1 . 1%。加工贸易进
出口大幅增长，海关特殊监管方式
进出口下降。

外商投资企业和民营企业主
导进出口。今年前10个月，烟台市
外商投资企业进出口1902亿元，同
期民营企业进出口660 . 2亿元，二
者合计占同期烟台市进出口的
96 . 3%。

自动数据处理设备、电话机和
肥料出口大幅增长，服装、轮胎和
游戏机出口下降。集成电路、液晶
显示板、钢材等主要进口产品大部
分呈增长态势。

烟台前10个月

进出口2660 . 5亿

花花季季女女孩孩患患癌癌，，射射波波刀刀治治疗疗保保命命
女孩感谢信中说：“将来我要上医科大学”

本报讯 13日，解放军第107医院
肿瘤中心收到一封感谢信。两年前，一
名16岁的女生因干咳不止到医院就诊，
被确诊为纵隔肿瘤，经过肿瘤中心长达
4个月的治疗，现在她已经重返校园，说
“将来我要上医科大学”。

“这是我女儿写的一封信，要我亲
自交给您。”13日，在解放军第107医院
肿瘤中心，栖霞的赵女士将女儿的亲笔
信递到了肿瘤中心主任王义善的手中。
王义善打开信，信纸上的字体很清秀，

“请允许我叫您大伯，您看到这封信的
时候，我已经重回校园了，虽然特别想
当面谢谢您，但是学业压力大，所以想
写信感谢您……将来我要上医科大
学。”

两年前，赵女士的女儿小林仅有16

岁，因干咳不止到医院检查，被确诊为
纵隔肿瘤压迫支气管，考虑恶性胸腺瘤

可能性大。为了救治小林的生命，家里
奔走求医，几经权衡，赵女士最终选择
在解放军第107医院肿瘤中心接受治
疗，“既然是恶性的，开刀对身体总是一
种伤害，主要是看重医院无创和配合中
药治疗。”

“采用射波刀配合中药等多种治疗
方法，在接受大约两个月的治疗后，患
者的肿瘤明显缩小，四个月后康复出
院。”解放军第107医院肿瘤中心一名医
生说，现在结束治疗一年多了，女孩多
次复查都没有检查到肿瘤和肿瘤标志
物。

赵女士说：“肿瘤中心医生们的共
同努力让我们有了现在的幸福，很感
激！”“感谢大伯挽救我的生命，将来我
也要成为医生帮助更多的人。”小林在
信中写道。

本报记者 宋佳

采访中不少快递员
说，“双11”期间来件量大，
时间紧，除了公司增加人
手外，他们自己也想了很
多办法。“这不忙不过来，
把我小姨也叫叫来帮忙做客
服。”申通快递员姜金成
说，再忙不过来就去叫朋
友和同学，总之能用的资
源都得用上。

“找临时工、小时工帮
忙分拣，这几年的量逐渐
增多。”韵达快递员王超
说，2012年“双11”的时候吃
过亏，卖家件发不出去，中

转环节也很慢，让他们措
手不及。经历了两年时间，
他们也提前做了不少准
备。

此外，有快递企业称，
公司推出“一带一”政策缓
解压力。所谓“一带一”，是
指一个快递员带一个家
属，“这样可以一个人送
件，一个人分拣，或者一个
送 货 一 个 看 车 ，提 高 效
率。”一名快递员说，公司
鼓励这样的模式，会给予
一定的补贴。

本报记者 李静

快递员带家属，一个送件一个分拣

▲“双11”过后，快递企业迎来来件高峰，不少快递工作人员起早贪
黑加班分拣。

下午3点了，仍有快递员没有吃午饭，只是边分拣快件边匆匆啃
两口面包。 本报记者 韩逸 摄
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